

Fecha: 13-10-2024 Medio: El Día Supl. : El Día Tipo: Noticia

Tipo: Noticia general
Título: Fin del CAE y los determinantes sociales de la salud

Pág.: 6 Cm2: 183,1

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 6.500 19.500

No Definida



Fin del CAE y los determinantes sociales de la salud

Los determinantes sociales son aquellas condiciones en las que las personas nacen, crecen, viven, trabajan y envejecen. Hablamos de factores como el nivel de educación, el acceso a servicios de salud, el ambiente laboral, la situación económica, el apoyo social y las condiciones de la vivienda. Estos determinantes influyen en el nivel de salud y el bienestar de las personas, así como en las desigualdades que pueden existir en el acceso a oportunidades y recursos. Es decir, son elementos claves que impactan la calidad de vida y el nivel de salud de las personas y sus comunidades. Durante esta semana, el presidente de la República, Gabriel Boric Font, presentó el proyecto de ley que pone fin al Crédito con Aval del Estado (CAE) y crea un nuevo instrumento de Financiamiento Público para la Educación Superior (FES).

El proyecto tiene tres objetivos principales: condonar parte de las deudas educativas en base a criterios de justicia y mérito, reorganizar la deuda en términos razonables para quienes aún deban; y terminar con el CAE, reemplazándolo por un nuevo instrumento de Financiamiento Público para la Educación. De esta forma, se podrá contar con una herramienta de financiamiento público para la educación superior, permitiendo mejorar el acceso a la población que más lo necesite.

De acuerdo a la Encuesta Nacional de Salud (2016-2017), quienes tienen una escolaridad más baja, poseen mayores síntomas depresivos. Al respecto, el 20% de las personas con baja escolaridad tienen síntomas depresivos, 18% de las personas que tienen educación media y 11% de quienes cursaron la educación superior. Es decir, al aumentar el nivel de educación de las personas y el acceso, tienen menos síntomas depresivos. En este contexto, la educación es una determinante social de desigualdades de la salud. Si las personas tienen un mayor acceso a la educación, podemos inferir que tendrán mejores condiciones de vida, lo que permitirá tener una población más activa, productiva y con mejores índices de salud mental.

Alexis Valenzuela Mayorga SEREMI de Salud

